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Regionaler Planungsverband Westmecklenburg 

 
 

 

 

 

Protokoll der 60. Verbandsversammlung des  

Regionalen Planungsverbandes Westmecklenburg (RPV WM) 

 
 

Datum: 20.03.2019 

Zeit:  17:05 - 19:20 Uhr 

Ort:  Rathaussaal der Stadt Hagenow     

  (Lange Straße 28-32, 19230 Hagenow) 

Leitung: Herr Beyer (Verbandsvorsitzender) 

Teilnehmer: siehe Anlage 1 

Gäste: Frau Gruschwitz (infas - Institut für angewandte  

  Sozialwissenschaft) 
 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und  

Beschlussfähigkeit 

3. Feststellung der Tagesordnung 

4. Protokollkontrolle der 59. Verbandsversammlung am 05.11.2018 

5. Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

6. Öffentliche Anfragen 

a) Anfragen von Verbandsvertretern 

b) Einwohnerfragestunde 

7. Mobilität in Deutschland 2017 – Vorstellung der regionalen 

Ergebnisse für Westmecklenburg  

8. Beschlussfassung über die Arbeitsschwerpunkte 2019-2021 

 

Die Geschäftsstelle 

B E A R B E I T E R  

Sebastian Grunz 

T E L E F O N  

0385 588 89133 

E M A I L  

Sebastian.Grunz@ 
afrlwm.mv-regierung.de 
A K T E N Z E I C H E N  

200-313-02/19 

D A T U M  

11.06.2019 
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9. Projekt „Klimaschutzmanagement Westmecklenburg“ – 

Vorstellung der Projektergebnisse 

10. Sachstand zum Projekt „Radverkehr Westmecklenburg“ 

11. Sachstand zum Relaunch der Webseite des Planungsverbandes 

12. Informationen aus dem Amt für Raumordnung und Landesplanung 

(AfRL) Westmecklenburg  

13. Sonstiges 

 

TOP 1:  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

Herr Beyer als Verbandsvorsitzender eröffnet die Sitzung und begrüßt 

die anwesenden Verbandsvertreter sowie Gäste.   

 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 

Beschlussfähigkeit 

Herr Beyer stellt die ordnungsgemäße Ladung zur Sitzung sowie an-

schließend die Beschlussfähigkeit der Verbandsversammlung, mit 34 

anwesenden von 48 Verbandsvertretern, fest. Im Verlauf der Sitzung 

erhöht sich die Zahl auf 35 Verbandsvertreter. 

 

TOP 3:  Feststellung der Tagesordnung 

Herr Beyer informiert, dass es im Vorfeld der Sitzung ein Dringlichkeits-

antrag von Herrn Böhringer gab, der beinhaltete, die Auslegungsfrist 

der zweiten Stufe des öffentlichen Beteiligungsverfahrens zu verlän-

gern. Der Vorstand hat sich auf seiner Sitzung vor der Verbandsver-

sammlung mit diesem Antrag auseinandergesetzt und beschlossen, 

die Beteiligungsfrist bis zum 10.05.2019 zu verlängern. 

Herr Skiba regt an, die Organisation des Bürgerforums, insbesondere 

den Veranstaltungsbeginn um 15 Uhr zu überdenken.  

Herr Beyer entgegnet, dass die gute Resonanz des Bürgerforums den 

Zeitablauf des heutigen Tages (Bürgerforum um 15 Uhr vor der Ver-

bandsversammlung) bestätigt. Ferner ist in der Tagesordnung 

zusätzlich die Einwohnerfragestunde vorgesehen, in der Fragen, Anre-

gungen und Vorschläge vorgebracht werden können. 

Es gibt keine weiteren Hinweise. Die Tagesordnung wird einstimmig 

bestätigt.  
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TOP 4:  Protokollkontrolle der 59. Verbandsversammlung 

am 05.11.2018 

Herr Skiba kritisiert, dass die aktuellen Protokolle die wesentlichen 

Inhalte der Sitzungen nicht mehr darstellen.  

Herr Beyer informiert, dass der Vorstand die Protokollierung der Ver-

bandsversammlungen diskutiert hat, in deren Ergebnis entschieden 

wurde, bei der Protokolldarstellung zu bleiben und Ergebnisprotokolle 

der Verbandsversammlung anzufertigen.    

Es gibt keine weiteren Hinweise oder Anmerkungen seitens der 

anwesenden Verbandsvertreter. Das Protokoll der 59. Verbandsver-

sammlung wird bei 6 Gegenstimmen und 3 Enthaltungen mehrheitlich 

bestätigt. 

 

TOP 5: Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

Der Tätigkeitsbericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt (vgl. 

Anlage 3). Es gilt das gesprochene Wort. Herr Beyer erinnert an die 

verlängerte Beteiligungsfrist bis zum 10.05.2019.  

 

TOP 6: Öffentliche Anfragen 

TOP 6a) Anfragen von Verbandsvertretern 

Herr Skiba kritisiert, dass die wesentlichen Inhalte von Verbands-

versammlungen im Protokoll nicht mehr dargestellt werden und fordert, 

die wesentlichen Inhalte der Sitzung, wie es die Geschäftsordnung in 

§ 15 vorsieht, darzustellen. Ferner möchte Herr Skiba wissen, wie das 

Thema Klimaschutz nach dem Projektende des Projektes „Klimaschutz 

Westmecklenburg“ in der Region weiter bearbeitet wird. 

Herr Beyer beantwortet die Frage.  

 

Herr Böhringer erfragt, ob sich die Geschäftsstelle mit dem Thema 

Infraschall auseinandergesetzt hat.  

Herr Beyer beantwortet die Frage.  

 

TOP 6b) Einwohnerfragestunde 

Herr Beyer weist drauf hin, dass nun Fragen, Anregungen und 

Vorschläge zu Gegenständen, die nicht Gegenstand der Tages-

ordnung sind, zulässig sind, und somit keine Statements wie im 

abgeschlossenen Bürgerforum. 
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 Herr Freitag, Gemeinde Zölkow 

Herr Freitag regt an, dass die Fragen und Antworten der Einwohner-

fragestunde mit den wesentlichen Inhalten im Protokoll dargestellt 

werden. 

Herr Beyer geht auf die Anregung ein. 

 

 Herr Dr. Pahl, Gemeinde Muchow 

Herr Dr. Pahl kritisiert das seiner Meinung nach fehlende Mitsprache-

recht von Bürgerinnen und Bürgern bei Planungen. Ferner hinterfragt 

er die Zusammensetzung der Verbandsversammlung und möchte 

wissen, warum Herr Sternberg nicht anwesend ist. 

Herr Beyer geht auf die Kritik und die Anfrage ein. 

 

 Frau Röckseisen, Bresegard bei Picher: 

Frau Röckseisen begrüßt die Verlängerung der Beteiligungsfrist bis 

10.05.2019 und übergibt eine Stellungnahme der Bürgermeister des 

Amtes Hagenow-Land. 

 

 Frau Scheurich, Gemeinde Zölkow: 

Frau Scheurich merkt an, dass die Fragen in der Einwohnerfragestun-

de für die von Planungen betroffenen Bürger gestellt werden und regt 

eine ausführliche Protokolldarstellung an. Außerdem möchte sie hin-

sichtlich der planerischen Öffnungsklausel wissen, unter welchen 

Umständen die Gemeinde verklagt werden kann, wenn sie sich gegen 

die Anwendung der planerischen Öffnungsklausel entscheidet. 

Herr Schmude beantwortet die Frage. 

Herr Hestermann ergänzt die Antwort von Herrn Schmude. 

 

Frau Scheurich möchte wissen, ob der Beschluss der Gemeinde zur 

Anwendung der planerischen Öffnungsklausel in öffentlicher Sitzung 

erfolgen muss. 

Die Frage kann diesseits nicht beantwortet werden.  
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TOP 7: Mobilität in Deutschland 2017 – Vorstellung der 

regionalen Ergebnisse für Westmecklenburg  

Herr Beyer begrüßt Frau Gruschwitz von der Firma infas, die die 

regionalen Ergebnisse für Westmecklenburg mittels separater Präsen-

tation (vgl. Anlage 4) vorstellt.   

 

Anschließend wird u.a. über folgende Themen diskutiert: 

 öffentlicher Personennahverkehr (ÖPNV) als freie Dienstleis-

tung in ganz Deutschland 

 Möglichkeiten der Attraktivitätssteigerung des ÖPNV 

 Elektromobilität sowohl bei Autos aus auch bei Fahrrädern 

 Untersuchungsräume der Studie (Betrachtung von Tourismus-

räumen) 

 Verwendung der Studie auf Landes- und Bundesebene 

 Zustand des ÖPNV in der Planungsregion 

 Angebote und Informationsdefizite zu Angeboten des ÖPNV. 

 

Frau Gruschwitz schildert zu den jeweiligen Themen ihre Erfahrungen 

aus ihrer täglichen Arbeit. Abschließend stellt Frau Gruschwitz die 

Funktionsweise des Tools Mobilität in Tabellen (MiT) vor.   

 

TOP 8: Beschlussfassung über die Arbeitsschwerpunkte 

  2019-2021 

Herr Schmude erläutert die Beschlussvorlage (vgl. Folie 16 der An-

lage 2). 

Es werden folgende zwei Anträge gestellt: 

1.) Frau Brincker stellt den Antrag, in der Formulierung „Evaluation und 

Vorbereitung einer Fortschreibung des Kapitels 4 

Siedlungsentwicklung“ die Fügung „Vorbereitung einer“ zu 

streichen. Sie begründet ihren Antrag mündlich.  

In der anschließenden Diskussion drücken Herr Schmude und Herr 

Beyer ihre Skepsis zum Antrag von Frau Brincker aus und sprechen 

sich gegen die geforderte Streichung aus. Herr Hestermann regt an, 

im September 2019 auf der konstituierenden Sitzung erneut über die 

Arbeitsschwerpunkte abzustimmen. Unterstützt wird der Antrag von 

Frau Brincker u.a. von Frau Weiss, Herrn Böhringer und Herrn Dr. Blei, 

welcher in dem Zusammenhang auch auf die Berücksichtigung von 

Zweit- und teilweise Drittwohnsitznehmern sowie der Ländlichen 

GestaltungsRäume eingeht. 
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2.) Herr Geier unterstreicht die Bedeutung des Themas Infraschalls im 

Rahmen der Teilfortschreibung des Kapitels Energie und schlägt 

vor, das Thema Infraschall als separaten Arbeitsschwerpunkt 

aufzunehmen sowie eine Untersuchung zum Thema vorzunehmen. 

Herr Beyer spricht sich gegen eine Aufnahme als separaten 

Arbeitsschwerpunkt aus. Das Thema Infraschall liege zuständig-

keitshalber nicht beim Planungsverband. 

 

Weitere Wortmeldungen:   

Herr Skiba hinterfragt die Zukunft des Themas Klimaschutz im RPV 

WM und die Rolle des RPV WM im AGFK (Arbeitsgemeinschaft für 

fußgänger- und fahrradfreundliche Kommunen in Mecklenburg-

Vorpommern). Herr Beyer und Herr Schmude beantworten die Fragen.  

 

Herr Beyer schließt die Diskussion ab und ruft zur Abstimmung des 

Antrages von Frau Brincker, Streichung der Fügung „Vorbereitung 

einer“ in der Beschlussvorlage VV-01/19, auf.   

Abstimmungsergebnis: 
Anzahl der Mitglieder der Verbandsversammlung:  48 
davon anwesend zum Zeitpunkt der Abstimmung:  33 
Ja-Stimmen:        30 
Nein-Stimmen:         2 
Stimmenthaltung:         1 
 

Herr Beyer ruft den Antrag von Herrn Geier, Ergänzung des ersten 

Arbeitsschwerpunktes (Abschluss der Teilfortschreibung des RREP 

Kap. 6.5 Energie) um Befassung mit dem Thema Infraschall, auf. 

Abstimmungsergebnis: 
Anzahl der Mitglieder der Verbandsversammlung:  48 
davon anwesend zum Zeitpunkt der Abstimmung:  33 
Ja-Stimmen:        16 
Nein-Stimmen:       13 
Stimmenthaltung:         4 
 

Herr Beyer ruft die Beschlussvorlage VV-01/19 mit den o.g. Ände-

rungen bzw. Ergänzungen zur Abstimmung auf.  

Abstimmungsergebnis: 
Anzahl der Mitglieder der Verbandsversammlung:  48 
davon anwesend zum Zeitpunkt der Abstimmung:  33 
Ja-Stimmen:        32 
Nein-Stimmen:         0 
Stimmenthaltung:         1 
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Die Verbandsversammlung stimmt mehrheitlich der geänderten 

Beschlussvorlage VV-01/19 zu (vgl. Anlage 5: Beschluss VV-01/19) 

und setzt sich für den Zeitraum von 2019 bis 2021 folgende 

Arbeitsschwerpunkte: 

 Abschluss der Teilfortschreibung RREP Kap. 6.5 Energie sowie 

Befassung mit dem Thema Infraschall  

 Begleitung des interkommunalen Kooperations- und Abstimmungs-

prozesses in den Stadt-Umland-Räumen Wismar und Schwerin 

 Evaluation und Fortschreibung von Kap. 4 Siedlungsentwicklung  

 Konzept und Umsetzung für den Radverkehr in Alltag und Freizeit 

 Umsetzung des Regionalbudgets (einschl. Fördermittelabwicklung) 

Weitere Aktivitäten, v.a. Drittmittelprojekte werden nicht angestrebt. 

 

TOP 9: Projekt „Klimaschutz Westmecklenburg“ – 

Vorstellung der Projektergebnisse 

Frau Walke und Herr Houschka stellen die wesentlichen Projekt-

ergebnisse mittels separater Präsentation vor (vgl. Anlage 6).  

Frau Cordes erfragt, ob das Projekt ausläuft. 

Herr Beyer informiert, dass das Projekt beendet wird. 

 

TOP 10: Sachstand zum Projekt „Radverkehr 

Westmecklenburg“ 

Herr Schmude informiert über den Sachstand zum Projekt „Radverkehr 

Westmecklenburg“ (vgl. Folie 18 der Anlage 2).  

 

TOP 11: Sachstand zum Relaunch der Webseite des 

Planungsverbandes 

Herr Wolf erläutert den Sachstand zum Relaunch der Webseite des 

Planungsverbandes (vgl. Folie 19 und 20 der Anlage 2).  

Herr Friel erfragt, ob es weiterhin einen öffentlichen Bereich geben 

wird, auf dem sich die Bürgerinnen und Bürger informieren können. 

Herr Beyer entgegnet, dass es diesen öffentlichen Bereichen geben 

wird. 
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TOP 12: Informationen aus dem Amt für Raumordnung und 

Landesplanung (AfRL) Westmecklenburg 

Frau Gabler berichtet über das Projekt „ReGerecht“ (vgl. Folie 21 der 

Anlage 2).  

 

TOP 13: Sonstiges 

Herr Beyer informiert, dass die nächste Verbandsversammlung nach 

dem derzeitigen Planungsstand am 25.09.2019 in Ludwigslust statt-

findet. 

Herr Hestermann plädiert dafür, das Thema Teilfortschreibung des 

Kapitels 6.5 Energie nicht auf die Tagesordnung der sich neu 

konstituierenden Verbandsversammlung zu setzen. 

Herr Beyer entgegnet, dass dies vom Verfahrensstand abhängig ist. 

Herr Rosenkranz informiert über den Beschluss des Kreistages 

Ludwigslust-Parchim zum Thema Elektrobusse. 

Frau Cordes plädiert für eine Verstetigung des Themas Klimaschutz im 

RPV WM. 

 

Herr Beyer schließt die Sitzung gegen 19:20 Uhr.  

       

 

 

Thomas Beyer  Sebastian Grunz 

Vorsitzender des  Schriftführer 

Regionalen Planungsverbandes   

Westmecklenburg 

 

 

Anlagen 

Anlage 1: Teilnehmerlisten 

Anlage 2: Präsentation der 60. Verbandsversammlung 

Anlage 3: Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

Anlage 4: Präsentation Mobilität in Deutschland  

Anlage 5: Beschluss VV-01/19 

Anlage 6: Präsentation Klimaschutzmanagement 

Westmecklenburg 


